

Semblanza

Enrique Forero

Quiero hacer memoria del muy ilustre botánico Enrique Forero, como trabajador incansable, entusiasta e incondicional de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas y Naturales. Se posesionó como Académico Correspondiente el 28 de junio de 1986 y como Académico de Número el 25 de junio de 1997, ocupó la Silla No. 21. Fue su presidente durante 9 años y cuando cumplió con este cargo, el 17 de agosto de 2022, fue nombrado por la Asamblea General, Miembro Honorario, máxima distinción de la Academia, por sus “*excepcionales méritos y elevada jerarquía científica*”, tal como se lee en los estatutos de la Academia sobre las cualidades que deben reunir los mercedores de dicha distinción.

Su labor en beneficio de la Academia fue muy extensa, y fundamental para dar a conocer la importancia que tiene la ciencia como elemento de cultura y desarrollo. Fomentó y apoyó la investigación científica, orientó a la sociedad en temas de interés nacional e internacional, contribuyó a la divulgación y a la apropiación de la ciencia. Contribuyó con la enseñanza de las ciencias. Asesoró al gobierno y a otras entidades del estado para crear acciones y políticas de desarrollo científico y académico. Estimuló la actividad científica, y respaldó los programas e iniciativas de los capítulos que tiene la Academia en diferentes regiones del país. Con el ánimo decidido de valorar e impulsar la ciencia entre los jóvenes, creó la “Academia Joven”. Consolidó nuevas formas de apoyar a la Academia, ampliando el número de “Miembros Institucionales” y de “Amigos de la Academia”.

Enrique Forero, perteneció a varias entidades internacionales y nacionales, todas ellas referentes al impulso de la ciencia, de la innovación o de la tecnología. Solo para mencionar algunas: IANAS (*International Association of National Academies of Science*), ISC (*International Science Council, Chair, Latin American and Caribbean Region*), INGSA (*International Network for Government Science Advice*), Universidad de las Naciones Unidas (presidente), Colegio Máximo de las Academias Colombianas (COLMAC), donde actuó como vicepresidente y presidente por varios años. En todas estas instituciones dejó muy alto el nombre de nuestra academia dado su brillante desempeño.

Quiero resaltar su gran capacidad de trabajo, su gran poder de convocatoria, su necesidad incansable de estimular la investigación y trabajar por la ciencia, siempre con nuevas ideas y nuevos planes para cumplir.

Enrique deja un imborrable ejemplo de esfuerzo y de trabajo para lograr un ideal.

Helena Groot

Presidente

Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales